

Handschriften / Autographen

Diarium Tristium und Neben-Diarium von Nikolaus Dal.

**Dal, Nikolaus
Wiedebrock, Johann Christian**

Tarangambadi, 06.01.1740-29.01.1742; 10.01.1733

Oktober 1740

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-175491](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-175491)

1740. NEBENDIARIUM vom October 1740 bis Oct. 1741.

Oct. 17. Ich schreib an einen der Malatschen Prediger zu Bata- ad 22. c.
nia, u. that die Anfrage ob der Herr Callenberg Anbr-
sche Tuntelllein daselbst oder auf der Ost Insel Bey den
Mohammedanern Preden angestellt worden.

Oct. 18. Es fehlten bey der in den Pastoralen 2 Hr. Oberr. hatte ei-
nen Fluß im Ohr Hr. Fabricius hatte eine Augenkrankheit gehabt,
u. hatte mehrere der Gonagra Hr. Ziegler klagte einen starken
Anfall vom male hypochondriaco.

Oct. 19. Ich hab. die dritte correction von der Bibel bey M.
H. F. S. G. mit der revision der Handschrift von Ich hab. F. S. G.

Oct. 19. Ich empfang 2 Briefe aus Bengalen, einem von einem Pa-
ter, den anderen von einem jungen zu den englischen
Dingen geschickten Portugiesischen Pater. Dieser Pater schreibt, daß er
den zu huffenden Missionarium, u. schreibt, daß er
einmal hundert daselbst nöthig wären. Esera este so a
fim de significar a Vossa Reverencia, e particularmente
singular alegria, que recebi com as boas novas, que me des-
ta B., de que se he despedido da Europa hum Senhor Mis-
sionario dirigido para este Bengala. Na verdade Senhor, que
estimava eu que viera não só hum, mas sim hum cento;
porque para hum cento de Missionarios e mais ainda tem
necessidade humas terras como estas, aonde não só se achão
pauços obreiros como naquella primeira tempo se Christo
nosso Salvador se queirava, Molti quidem multa, operarii
autem pauci, mas nem ainda hum só neste Bengala. Ha
obreiros sim, mas são obreiros da maldade, e de total enga-
no, quero dizer, Padres Romanos, que todos os annos estão
vindo para estas terras a ensinar os caminhos da men-
tra e perseguição. Por certo, Reverendo Senhor, que he
muito digno do sentimento, que haja tantos ministros
da mentira, e que não haja hum em todo este Bengala
da verdade: que haja tantos que da parte da falsissima
Religião Romana se oponhão a verdadeira Religião
reformada, e que não haja hum, que de parte desta
verdadeira se oponha aquella falsa.

